



Hospice général  
Direction générale  
Service communication  
Cours de Rive 12  
Case postale 336  
1211 Genève 3

Genève, le 8 décembre 2022

## Point de situation sur l'hébergement asile

Depuis l'été, la Suisse enregistre un grand nombre d'arrivées de requérants d'asile, principalement en provenance d'Afghanistan, de Turquie ou du Burundi. Environ 800 demandeurs d'asile sont enregistrés chaque semaine en Suisse, soit 45 arrivées supplémentaires à Genève.

Les centres fédéraux arrivant à saturation, le SEM a pris la décision, le 27 octobre dernier, de transférer dans les cantons les requérants dont la procédure d'asile n'est pas encore achevée. Elle a engendré une accélération des arrivées, portant à plus de 430 le nombre de requérants d'asile accueillis à Genève depuis lors.

A ce jour, le dispositif asile comprend plus de 6'500 personnes, auxquelles s'ajoutent 3'100 réfugiés ukrainiens (permis S) qui continuent d'arriver de manière régulière (environ 5-6 par semaine) avec le risque toujours présent d'une forte hausse cet hiver.

### Exploration tous azimuts

Depuis cet été, l'ensemble des équipes hébergement de l'Aide aux migrants, de l'Unité logement de l'aide sociale et du service immobilier ont travaillé sans relâche pour trouver de nouvelles places et ce, dans le contexte immobilier genevois tendu que nous connaissons.

Toutes les pistes ont été explorées : optimisation des places dans les centres d'hébergement collectif (CHC), recherche de nouveaux lieux hébergements d'urgence, transformation de locaux administratif en plateau d'hébergement collectif (PHC), négociation avec les hôtels, etc.

En dehors des nouveaux lieux créés pour la population réfugiée d'Ukraine, plusieurs solutions ont été trouvées pour loger les demandeurs d'asile telles que:

- Ouverture d'un PHC de 93 places dans le quartier des Eaux-Vives. A l'origine prévu pour les réfugiés ukrainiens, il accueille désormais pour moitié des requérants d'asile.
- Ouverture d'un dortoir d'une trentaine de places aux Eaux pour y loger des hommes seuls.
- Ouverture d'un dortoir d'une trentaine de places à Carouge pour les familles avec accompagnement social.
- Ouverture dès mi-décembre d'un PHC à Meyrin offrant 57 places pour tous les statuts confondus.
- D'autres lieux identifiés sont pressentis pour être ouverts en 2023

## Ouverture des abris PCI

En dépit de tous ces efforts, nous devons malheureusement nous résoudre à recourir aux abris PCI pour les hommes seuls primo-arrivants. Le premier, à Lancy, a été ouvert le 7 décembre. Sa capacité maximale sera de 80 lits. D'autres abris sont prévus si des requérants d'asile continuent d'affluer. Ouvertes 24h/24 ces infrastructures nécessitent un encadrement permanent. Des activités avec les partenaires institutionnels et associatifs vont être développées et seront proposées aux personnes résidant dans ces lieux.

Voir également le communiqué de presse conjoint du département de la cohésion sociale et de l'Hospice général : [Ouverture d'un centre sanitaire protégé pour héberger des requérants d'asile](#)

## Effectif supplémentaire

Des équipes sont en train d'être constituées et des recrutements sont en cours pour organiser et gérer les nouveaux lieux ainsi que pour accueillir et accompagner les résidents sur leur lieu de vie et dans leur parcours d'intégration.